

# Cuba y la Unión Económica Euroasiática coinciden en profundizar la integración y la cooperación



Intervención del primer ministro de la República de Cuba, Manuel Marrero Cruz, en la reunión del Consejo Intergubernamental Euroasiático, celebrada en Almaty, República de Kazajstán, los días 1 y 2 de febrero de 2024

# Manuel Marrero Cruz, 1 de Febrero de 2024

Excelentísimo señor Nikol Pashinian, primer ministro de la República de Armenia; Excelentísimo señor: Alijan Smaiylof, primer ministro de la República de Kazajstán; Excelentísimos señores Jefes de Gobierno y de delegaciones:

### Distinguidos invitados:

Desde Cuba les extiendo un cordial saludo al pueblo y Gobierno kazajos, que acogen esta sesión del Consejo Intergubernamental Euroasiático, a la vez que agradezco la invitación para participar en esta reunión.

Quisiera iniciar reconociendo la labor desempeñada por la Federación de Rusia en el 2023 al frente de esta organización, y traslado nuestras felicitaciones a la República de Armenia, que asumió la presidencia de la Unión Económica Euroasiática, a partir del pasado 1ro. de enero. En el año que se celebra el décimo aniversario de la firma del Tratado de la Unión, representa una enorme responsabilidad asumir este rol.

Cuba, como Estado observador de la Unión, continúa promoviendo un intercambio más estrecho y diverso con sus Estados miembros y observadores. Muestra fehaciente de ello, fue la celebración de la Tercera Sesión de la Comisión Conjunta entre Cuba y la Comisión Económica Euroasiática, en el recién finalizado mes de enero.

Aprovecho para agradecer la participación del Sr. Serguei Glaziev, miembro del Colegio y ministro de Integración y Macroeconomía, quien estuvo acompañado de una amplia delegación, incluidos representantes de empresas de los países miembros de la Unión, que cumplimentaron un extenso programa de intercambios en varios sectores de interés mutuo.

Ambas partes coincidimos en que están creadas las condiciones para avanzar hacia una fase cualitativamente superior de nuestras relaciones. También resaltamos la necesidad de impulsar los nexos con los países de la región a nivel empresarial, en correspondencia con los respectivos planes de desarrollo y las directrices estratégicas.

El Protocolo de la tercera reunión de la Comisión Conjunta recoge la voluntad compartida de promover una mayor expansión de las relaciones económicas y comerciales, y profundizar en el desarrollo actual de la integración económica y la cooperación entre la Unión Económica Euroasiática y Cuba, en el ámbito de la circulación de medicamentos y dispositivos médicos, la agroindustria y las actividades empresariales, entre otros temas relevantes.

## Estimados colegas:

A lo largo de estos años, hemos constatado el creciente interés de las partes en realizar acciones concretas para promover las potencialidades que entrañan nuestras relaciones económicas, comerciales y de cooperación.

En el contexto de la Comisión Conjunta, Cuba presentó algunos intereses que nos proponemos impulsar con la Unión Económica Euroasiática y sus Estados miembros y observadores. Se expusieron proyectos para la producción de medicamentos y desarrollo biotecnológico en la región euroasiática; proyectos vinculados a la agroindustria azucarera y un proyecto relativo a la transformación del complejo cárnico y lácteo, entre otros.

De manera conjunta, hemos identificado la necesidad de profundizar los nexos interbancarios, como paso previo para las relaciones. En ese sentido, se organiza una misión del sistema bancario cubano para intercambiar con las bancas de los países miembros y observadores de la Unión. Agradecemos el apoyo de la Comisión a fin de materializar estos encuentros.

Asimismo, Cuba acoge con beneplácito las posibilidades que abre para la cooperación educativa la red de universidades de la Unión Económica Euroasiática, iniciativa que tributará a fortalecer los nexos culturales y educacionales. De igual modo, hemos podido intercambiar sobre las oportunidades que ofrece el nuevo mecanismo supranacional de asistencia financiera a la cooperación industrial en la Unión Económica Euroasiática.

#### Excelencias:

En nombre del Gobierno, del pueblo cubano y en el mío propio, transmito el agradecimiento por la invitación a Cuba para participar en la Feria Euroasiática y el Foro Económico Internacional de San Petersburgo, espacios que contribuirán a fortalecer los vínculos inter empresariales, concretar intereses y diversificar nuestros vínculos.

Reafirmo el compromiso de Cuba de cumplir con las decisiones y acuerdos que se aprueban en esta sesión del Consejo Intergubernamental Euroasiático, en pos de ampliar nuestros nexos económicos, comerciales, financieros y de cooperación, con el convencimiento de que unidos seremos más fuertes.

¡Hasta la Victoria Siempre! Muchas gracias.

> Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución